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EL ROSARIO ES VERDADERAMENTE IRREMPLAZABLE 

En 1965 nuestro fundador Frank Duff escribió un artículo para María Legionis titulado: “El Rosario es 
irremplazable”. Hizo una gran defensa del Rosario en un momento que estaba siendo atacado por algunos 
sectores. Pero no es solo una defensa, es también una reflexión meditativa de como rezar el Rosario, basada 
en su experiencia personal en el rezo diario del rosario. Sería imposible pensar en la vida espiritual de 
Frank Duff sin el suave ritmo del Rosario, como uno de sus mayores secretos.  

¿Por qué es irremplazable? y ¿especialmente para el legionario de María? El Manual tiene algunas 
declaraciones verdaderamente sorprendentes acerca del papel del Rosario en la espiritualidad de la Legión. 
Por ejemplo, leemos: “la respiración es para el cuerpo humano, lo que el Rosario es para las reuniones de 

la Legión.” Que es el equivalente a decir que sin el Rosario las reuniones de la Legión se mueren. Y desde 
luego sin la reunión la Legión se moriría. 

 Pero ¿es el Rosario realmente una cuestión de vida o muerte en la 
Legión? La respuesta es simple: Si. ¿Por qué? Como decía el Padre Pío: 
“el Rosario son mis agarraderas con Jesús”. Esa es la razón. ¿Por qué 
María recomendó el rezo del Rosario en todas sus apariciones a Santa 
Bernardette, y por qué Ella pidió a los niños en Fátima que rezaran el 
Rosario todos los días?. Porque es el camino especial de llevarnos hacia 
Jesús. El Rosario es totalmente Cristocéntrico, por eso es tan fundamental 
en la Legión.  

San Juan Pablo II subraya: “Cristo es el maestro supremo, el revelador y 
la revelación. No se trata solo de una cuestión de aprender lo que El enseñó, sino de aprender de Él.” En 
este sentido ¿podemos tener mejor maestro que María? Nadie conoce mejor a Cristo que María; nadie nos 
puede introducir a un conocimiento profundo de Su misterio mejor que su Madre. El Rosario nos introduce 
en la presencia de Jesús, en la compañía de María y nos pone en contacto directo con todos sus misterios y 
las gracias propias de estos misterios. El Rosario es una elevación de la mente y del corazón a Dios y es en 
este proceso, que la formación en la fe del cristiano se lleva a cabo, y donde la semilla y el crecimiento de 
la santidad tienen lugar.  

Es un suave camino de compromiso y amistad con Jesús y su Madre. San Juan Pablo II escribe: “Sería 
imposible nombrar a todos los santos que descubrieron en el Rosario un auténtico camino de crecimiento en 
santidad. A pesar que sabemos por experiencia que a veces puede haber dificultad en el rezo del Rosario”.  

El hermano Duff decía que, en momentos de enfermedad o agotamiento, no hay otra oración tan útil. Está 
a nuestro alcance. Dejemos que las cuentas se deslicen a través de los dedos sin preocupación. El Rosario 
debe ser esencialmente simple. Es una conversación con nuestra Madre acerca de su Hijo, y sobre todos los 
elementos de salvación… Cualquier persona que rece el Rosario tendrá una idea razonablemente completa 
y viva de la narrativa cristiana, y yo repito que esto es una base necesaria para todas las oraciones.  

“Esta es mi opinión: el Rosario es un tesoro que debe ser querido. Que combina en sí mismo una gran 
cantidad de ingredientes entre los que están María, la Madre de la Iglesia y de cada alma en ella y fuera de 
ella. Reconoce su posición. Nos enseña la religión cristiana y nos induce a rezar. Si se abandona el Rosario, 
el lugar de María quedará reducido y también lo harán cantidad de oraciones en nuestras vidas. En la 
práctica nada se agregará en sustitución de lo que se haya quitado. El Rosario es un regalo muy especial y 
quiere decir que nosotros somos evangelizados y por supuesto equipados para ser evangelizadores. Frank 
Duff creyó este principio con todo su corazón y lo agregó como no negociable por ser el centro de la 
Legión. Nuestro fundador fue absolutamente un hombre de Rosario y cada legionario también debería 
seguir la espiritualidad del Rosario. En todas nuestras visitas a hogares, en nuestros contactos con la gente 
en la calle, en nuestros trabajos de consolación especialmente con los enfermos, las personas solas y 
deprimidas, en nuestro apostolado en la familia, con los niños y ciertamente con las personas de todas las 
edades y en el camino de la vida, nuestros legionarios pueden ofrecer el regalo más querido que es el 
Rosario. María no nos ha dado el Rosario para mantenerlo dentro de la Legión.  

Todos nosotros estamos llamados a ser apóstoles del Rosario porque es un espléndido instrumento de 
gracia para el mundo moderno. 

Allocutio Por el Padre Bede McGregor O.P. Director Espiritual del Concilium  
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          Reunión del Senatus – septiembre/2022 
 

Praesidium Ntra. Sra. de los Arroyos.- Informe nº  4. Con 9 soc. activos, 5 pretorianos; 16 auxiliares y 3 adjutores. Tienen 

los cargos cubiertos, un hermano es oficial del senatus y otro corresponsal. Difusión: en la hoja parroquial, en la página web de 

la parroquia y a la salida de las misas Trabajos: Residencia Sanitas de mayores ayudando al sacerdote en la preparación de la 

misa durante los meses de septiembre-2021 a febrero-2022 en los que no lo hizo el equipo habitual. Visitan ancianos y 

enfermos en sus casas y 3 hermanos distribuyen la comunión a los enfermos en sus casas. Enseñan catecismo a una empleada 

de hogar que se ha hecho auxiliar. Tres legionarios llevan grupos de catequesis con un modelo en el que hay dos tardes de 

preparación y una de catequesis. Un hermano coordina la pastoral familiar de la parroquia y de la zona de la Vicaría VII Hacen 

contactos en localidades de la zona en especial en San Lorenzo del Escorial. Proyectos: celebrar la fiesta anual y colaborar mas 

activamente en la Vicaria del Senatus. Comentarios: Se les felicitó por la labor realizada y la búsqueda de nuevos socios, 

actualmente tienen 2 en prueba. Se les anima a hacer difusión en localidades cercanas e intentar formar un nuevo grupo de 

Legión. También se les anima a participar en alguna PPC, pues algunos hermanos dominan varios idiomas. 

 

Comitium Ntra. Sra. de la Vega de Salamanca.-  Informe nº 11. Integrado por la Curia Comitium con 9 praesidia (8 en 

Salamanca y 1 en Ciudad Rodrigo). Curia Ntra. Sra. de la Ilusión de Ávila con 4 praesidia Curia Ntra. Sra. del Pilar de 

Valladolid con 2 praesidia. Curia Ntra. Sra. del Tránsito de Zamora con 4 praesidia. El Comitium tienen un total de 19 

presidia. 115 soc. activos, 44 pretorianos, 1.348 soc. auxiliares, 619 adjutores. Trabajos: Visitas domiciliarias, residencias, 

emigrantes, toxicómanos discapacitados y paliativos, contactos, catequesis primera comunión y confirmación, ministros 

extraordinarios de la Eucaristía. Rosarios de la Aurora, pesca joven antes de la pandemia, patricios y contactos en el Campus 

Universitario. Durante la pandemia los hermanos mantuvieron contacto por medios digitales. En las Curias se han celebrado 

distintos actos para conmemorar el Centenario de Legión de María. Proyectos: quieren reforzar los grupos con más bajas y 

retomar actividades como contactos en el campus universitario y pesca joven. Y renovar el equipo de oficiales de la Curia de 

Zamora, ya que falleció la presidenta y los demás oficiales son de avanzada edad. Comentarios: Se les felicita por el informe 

presentado y se les anima a formar nuevos praesidia. El presidente del Comitium comenta que hay que agradecer a Dios que 

perseveremos teniendo cierta edad y lo hagamos hasta el final de nuestra vida. Las cuatro Curias están muy unidas y los 

praesida de Zamora tienen espíritu y quieren seguir siendo legionarios. 

 

Carta de nuestro corresponsal hno. Noel:  

Del tema de estudio de agosto comenta la iportancia de saber escuchar y empatizar con el otro. Sobre cómo 

aplicamos cada uno de nosotros lo sugerido por el Manual, cuenta cómo un praesidum rural resolvía los 

problemas que les surgían consultando el Manual y que siempre encontraron solución; así que, con el estudio del 

Manual, se encuentra el remedio adecuado a cada situación. Para llegar a todos es necesario multiplicar los 

praesidia. La extensión y difusión figura en la agenda de muchos Praesidia y consejos. Todos podemos hacer 

extensión local y lejana por medio de la correspondencia y medios modernos de comunicación.  

Que los tres Senatus de España celebren juntos la clausura del centenario de la Legión supone compartir 

experiencias, proyectos. Es necesario hablar de la promoción de las tres Causas de beatificación. Quizás podrían 

organizar juntos una PPC en la que participen legionarios de los tres Senatus. El encuentro será motivo de 

muchas cosas nuevas y heroicas. Iniciar algún trabajo nuevo entre la comunidad homosexual, diálogo con las 

sectas cristianas, formación de Praesidia en las iglesias ortodoxas. Aprovechar la cantidad de latinos que llegan a 

España como medio de evangelización y posibilidad de que sean socios activos. Varios praesidia de hombres en 

Dublín hacen contactos callejeros con hombres, los acompañan en el rosario de hombres en la vía pública. 

Luego los  invitan a unas charlas, tipo Patricios.  

En la última reunión del Concilium nos visitó el Padre Payton, Director Espiritual del Senatus de Birmingham, 

fue una vocación tardía legionaria, es decir, se ordenó sacerdote después de haber sido legionario activo durante 

muchos años. El Padre Payton felicitó a todos los legionarios que han vuelto a las reuniones semanales de sus 

praesidia. También nos comentó que unos legionarios de una parroquia no querían reiniciar las reuniones 

semanales, pero su párroco les obligó a volver. Este Praesidium ahora tiene 9 socios nuevos. 

Nos dice que pronto le veremos en Madrid pues los oficiales del Concilium le envian como su representante 

para acompañarnos en el encuentro de los tres Senatus en la Celebrción del cierre del Centenario. Están viendo 

si puede venir un oficial del Concilium, según se les había pedido. 
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SUPERAR ALGUNAS TENTACIONES EN EL INICIO DE CURSO   

                                                                                                                        P. Carlos Melero  
 D.E. Senatus de Madrid 
 

Iniciamos un nuevo curso 2022-2023. Los dos anteriores estuvieron marcados por la situación de la 
pandemia. El curso pasado, nuestra dedicación estaba puesta en la celebración del Centenario de la 
Fundación de la Legión de María. Este nuevo curso comenzará con la clausura de nuestro Centenario. Y 
también con el final de la pandemia, que ya está anunciando la OMS. ¿Cómo hemos de afrontar este curso 
2022-2023?  

 Podemos señalar una primera actitud santa como fruto del Centenario: ser fieles a la espiritualidad 
legionaria, con un buen espíritu apostólico que une a Marta con María, la acción y la oración. La Virgen 
María es nuestro ejemplo, haciendo todo con María y como María. Una segunda actitud atraviesa toda 
nuestra vida legionaria: la caridad mutua que nos lleva a la verdadera alegría, a la participación que nos 
hace compartir todo lo bueno, y a saber llevarnos unos a otros también en los momentos de sufrimiento y 
cruz.  

 En la tradición espiritual cristiana no nos olvidamos que estamos en un arduo y largo combate 
espiritual contra el pecado y el mal. Estamos expuestos a la tentación. Una predicación que sólo nos hable 
de “lo positivo” con un optimismo exagerado, es sólo un engaño en un mundo irreal que nos hace débiles y 
esclavos del pecado y del mal y que nos empeñamos en negar para acabar en sus redes. La verdadera 
espiritualidad cristiana, de la que participa la Legión, es optimista porque sabe que Cristo ha vencido el 
pecado y la muerte, ha vencido al mundo y al Maligno. Esta victoria es fruto de la lucha de Cristo hasta la 
muerte y muerte de Cruz. Por eso, no tememos enfrentarnos con las armas espirituales al pecado y al mal, 
al sufrimiento y a la muerte. Algunas tentaciones pueden asaltarnos para impedir que retomemos nuestra 
vida legionaria con toda su normalidad. 

 La primera tentación es el miedo. La pandemia nos ha dejado un miedo remanente que nos paraliza. 
Hemos tenido motivos para ser prudentes y actuar con gradualidad. Pero en 
estos momentos, donde la pandemia anuncia su final, esos motivos 
prudenciales pueden ser una tentación que justifique nuestra falta de 
correspondencia al amor de Dios que nos llama a vivir con María el 
seguimiento de Cristo que lucha contra el Mal. Recordemos las palabras de 
Jesús: No tengáis miedo. Yo he vencido al mundo. Si el miedo nos 
paraliza, es el momento de luchar contra él corrigiendo pensamientos que 
justifiquen nuestra parálisis y moviendo la voluntad hacia ese amor que 
vence el temor y el temblor. 

 La segunda tentación puede venirnos de nuestras relaciones con 
nuestros familiares y amigos. Cuando el afecto que busca cuidarnos y 
protegernos se vuelve algo obsesivo y timorato que nos contagia y nos 
esclaviza para frenar una vida legionaria libre y entregada, entonces es el momento de 
recordar que el amor primero es el amor de Dios hacia nosotros que nos ha entregado a su Hijo crucificado. 
Y de este amor primero nace nuestro primer amor a Dios sobre todas las cosas. Bueno es recordar las 
palabras de Jesús: el que ama a su padre, a su madre, a sus hermanos más que a mí, no es digno de mí. Y al 
joven rico, que perdió a Jesús por su apego a las riquezas de este mundo. 

 La tercera tentación, fruto malo de haberse dejado esclavizar por las anteriores, es la instalación en 
las falsas seguridades de este mundo. El mundo, como enemigo del alma, promete engañosamente 
seguridad, vida larga y feliz, salud continua para que no recordemos que la muerte es el final de nuestra 
vida, una vida cerrada tejas abajo sin trascendencia. Ante esta tentación de instalación para acomodarse en 
las falsas seguridades, recordemos las palabras de Jesús que nos invita a construir la casa sobre la Roca que 
es Él mismo, para no edificar sobre la arena que todo cuanto se asienta en ella se cae. Y las palabras que 
nos llaman a vivir ya la vida eterna por la gracia, en la esperanza del cielo tras morir con Cristo, y la 
resurrección de nuestro cuerpo al final de la historia. La esperanza nos hace valientes para el combate, 
como nos dice San Pablo: él participa en los duros trabajos del Evangelio con la esperanza de gozar de 
Cristo en el cielo.   

. 

 

 

     ALLOCUTIO 
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“Marcar objetivos” 

 Hna. Ma Teresa Horcajo 

 Presidenta del Senatus 

Recuerdo que este apartado de las agendas es para señalar puntos de nuestro caminar legionario a los 
que tenemos que atender, mejorar y ponerlos por obra. No se trata de oír al hermano como una reflexión 
suya.   

Marcar objetivos, nos lleva primero a saber que la vida de nuestros praesidia y 
consejos debe ser dinámica y siempre renovada en el Espíritu y apostolado. Los 
presidentes, con todo el equipo, hacen una programación, examinando la situación 
real, marcan objetivos concretos, con miras altas, sin miedos, pues sabemos que 
no estamos solos, a nosotros se nos pide entrega generosa y el Señor dará su 
fruto.  

Toda el área de nuestro senatus tendrá este año como objetivo fundamental 

la difusión y la extensión.  

Difusión: La difusión personal es reflejo de nuestra alegría por ser 
legionarios de María. En las juntas de praesidium preguntar a cada socio por 

su tarea de difusión; el presidente ponerlo como trabajo en pareja, buscar medios nuevos que nos acerquen 
a todo tipo de personas. El aumento de socios nos ayuda con sabia nueva y nos permite emprender nuevos 
trabajos apostólicos para gloria de Dios.   

Extensión: Muchas veces nos hemos dedicado a mantener y animar lo que ya tenemos. La extensión nos 
debe lanzar a nuevos objetivos de parroquias, vicarias y diócesis que todavía no tienen Legión de María. 
Debe ser objetivo de cada curia o consejo buscar la creación de nuevos praesidia y dar a conocer la Legión 
de María en todo su entorno y el vecino. 

Empecemos este curso con la gran alegría de ser legionarios, llenos de esperanza, confiando en los 
muchos dones que el Señor pone en nuestras manos, por medio de María. 

El trabajo de cada legionario es imprescindible para toda la Legión. 

 

 

    
 

➢ El encuentro organizado por los Senatus de Barcelona, Bilbao y Madrid del 1 de octubre como 
clausura de la celebración del Centenario de Legión de María reunió a cerca de 300 legionarios de los 
tres Senatus. Agradecer de forma especial al Padre Carlos Aguilar y la hna. Pili González del Senatus 
de Bilbao, sus charlas formativas, testimoniales y emotivas. La convivencia muy buena, en un 
ambiente de total hermandad. Es de agradecer a la comisión organizadora el esfuerzo y trabajo 
realizado, que se concretó en un encuentro en el que todos los detalles estaban cuidados y preparados. 
Y agradecer la llegada de hermanos de los diferentes Senatus, algunos bastantes lejanos, Asistieron los 
hermanos Patrick O'Donoghue (enviado por el Concilium como oficial) y Noel Lynch (nuestro 
corresponsal) que nos transmitió las felicitaciones de los oficilaes del Concilium, 

➢ Ejercicios espirituales por el P. Carlos Melero, del 27 al 30 de octubre en las Monasterio de la 
Natividad De Nuestro Señor Jesucristo, Benedictinas. Dirección: C. de Guadalajara, 34, 28042 Madrid. 
Contactar con la Hna. Concha Ferraz, tlf, 699726573. Puede ser un medio para revitalizar nuestra vida 
espiritual, legionaria, si puedes “aprovéchalo”. 

➢ La Curia Ntra. Sra. de los Remedios de Getafe organiza una peregrinación a Lourdes del 29/10 
al 1/11 presidida por el Padre Juan Pablo.  

    Punto de atención  


